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香港文匯報訊 近日不少中資銀行陸
續公布優先股發行方案，不過，交通銀
行（3328）管理層昨日表示，該行近期
已發債融資，資本充足率較高，短期內
不會考慮發行優先股。

資金足夠下半年發展
交行董事長牛錫明昨在上海舉行的業
績說明會上稱，在發行了280億元（人民
幣，下同）二級資本債後，交行的資本
充足率提升較快，足以支撐下半年業務
發展。他指優先股是該行融資方面考慮
的一個選項，但今年資本金已經夠了。
於8月18日，交行剛完成發行280億元10
年期二級資本債。6月末該行核心一級資本
充足率為10.70%，資本充足率為12.75%，
分別較年初增加0.94和0.67個百分點。
目前，已有7家內銀公布優先股方案，
包括工行（1398）、農行（1288）、中
行（3988），以及浦發銀行、興業銀行
和平安銀行3家股份制銀行。
對於內媒指已有國有銀行將推行高管

限薪計劃，牛錫明回應稱，交行還沒有詳細研究這
類方案，一旦監管層下發相關文件，交行將按此執
行。但他同時建議，身為上市銀行，應該對於體制
內和體制外的高層管理人員薪酬區別對待，體制外
高層的薪酬應更偏向按市場原則來管理。
他指交行正研究混合所有制改革方案，其中一個重點
就是完善公司治理機制，包括建立職業經理人制度，令
員工能進能出，管理人員能上能下，收入薪酬能高能
低，並建立風險管理人員的責任追究機制等。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）《華爾街日報》近
日報道指，香港航空擬集資5億美元（約39億港
元）在港上市，新股將以人民幣和港元兩種貨幣發
行，最快可於第四季度上市，屆時有望成為香港首
家以雙幣雙股上市的公司。

公售部分一半以人幣發行
報道指，香港航空昨已向港交所提交上市申請，
其中散戶認購部分的一半股份將以人民幣發行。散
戶認購部分佔總體招股規模10%。若需求充足，佔
90%的機構投資者亦將獲得部分人民幣計價股份額
度。但可能性不大，因為大部分機構投資者是以美
元投資。
香港航空的最大股東為海航集團，目前主要營運
香港及大阪、北京、上海等亞洲城市的短途航線。
早前公司曾表示，上市集資所得將用作購買更多飛
機。摩根大通負責安排是次上市交易。 中冶改革 大項目小公司先行
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建行逾期貸款額超不良貸
不良貸「雙升」集中製造業零售批發

建行上半年不良貸款率1.04%，較
去年末升0.05個百分點；不良貸

款額由去年末852.64億元（人民幣，
下同）升至 956.68 億元。面對「雙
升」問題，副董事長兼行長張建國昨
在記者會上指，早在3年前已為不良貸
款問題做準備。他指期內不良貸款主
要集中在製造業及零售批發，該行已
為該兩個行業作出行業分類處置，並
重新訂定信貸政策，有信心未來風險
仍可控。

隨產業轉移中部地區
建行董事長王洪章表示，該行目前逾

期貸款已超過1,000億元，超過不良貸款
餘額，這是以前沒有的。他指不良貸款
對銀行的經營影響還是比較大，已經侵
蝕銀行利潤。建行目前重點關注39個項
目，已經具體量化到管理層負責處理。
他指該行不良貸款有從沿海向中部地區
轉移的趨勢，這和產業轉移的趨勢相符
合，但由於中部地區產業比較單一，不
會大面積爆發。相信下半年不良貸款可
以控制在合理水平。
副行長朱洪波表示，該行逾期貸款中

3個月期限的較多，說明只要加大處置

盤活就可有效控制逾期向不良遷移；上
半年已經打包處置了51億元，回收率為
38%，下半年會加大打包處置不良貸款
的力度。
期內上半年淨利息收益率按年擴闊

0.09個百分點至2.8%，首席財務官許一
鳴表示，主因是債券投資收益上升、資
金成本壓力及同業資金運用改善等因
素。他預計未來淨息差有下行壓力，環
比會微跌，但下半年下跌幅度不會太
大，相信仍會較同業水平高。
該行過往淨利潤均有雙位數增長，但

今年上半年淨利潤只增長9.2%，許一鳴
指是受整體經濟正處下行周期及不良貸
款增加所影響。首席經濟學家黃志凌補

充，淨利潤增速受基數影響，基數大而
淨利潤增幅放緩是正常現象，他又指將
加大撥備同時令淨利潤增速放緩。
上半年的貸存比率上升至約70%，許
一鳴指上半年貸存比率增長快是因為人
民幣貸款增加；行內競爭激烈令吸存有
壓力。

明年內無意發優先股
關於內地宏觀經濟問題，副行長黃毅

認為，內地經濟徘徊在7%至8%已經達
10個季度。他指一般持續8個季度便成
趨勢，因此認為內地經濟趨穩已經確
認，強調未看到內地經濟有崩潰的現
象。

許一鳴表示不着急發行優先股，但正
在研究。他指下半年一定不會發行優先
股，明年亦暫未有計劃發行。8月中該
行於境內發行200億元人民幣二級資本
工具，並計劃9月於香港發行20億元人
民幣二級資本工具。

員工減薪「空穴來風」
傳聞建行將推行「5321」員工減薪方

案，張建國指員工減薪方案的傳聞是
「空穴來風」，並不知情。至於央企高
管限薪的改革方案，方案仍在研究階
段，如一旦落實會確切執行。副行長黃
毅補充指，限薪只影響「極高層」，其
本人亦不在限薪的改革方案範圍。

香港文匯報訊（記者 黃萃華）

建設銀行（0939）昨表示，不良

貸款「雙升」，主要集中在製造業

及零售批發，未來不良貸款風險仍

在可控範圍。不過建行承認，目前

該行的逾期貸款額已經超過不良貸

款，有資產壓力，未來將把控制不

良貸款作為工作重點。

■■張建國張建國（（中中））指指，，早在早在
33年前已為不良貸款問題年前已為不良貸款問題
做準備做準備。。 張偉民張偉民 攝攝
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香港文匯報訊 金融管
理局昨宣布，助理總裁
（經濟研究）何東已向
金管局呈辭，由2014年
10月18日起生效。他將
加入國際貨幣基金組織
（IMF）出任貨幣及資
本市場局副局長一職。
金管局總裁陳德霖表

示，自2004年離開國
際貨幣基金組織加入金
管局以來，何東在提升
金管局及香港金融研究
中心的研究能力方面作
出重大貢獻。他代表金
管局衷心感謝何東過去
所付出的努力和作出的
貢獻。金管局正按既定
程序物色適合的繼任人
選。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）
華電國際（1071）副董事長兼總經
理陳建華昨日於業績會上表示，公
司是華電集團電力項目的最終整合
平台，所有煤氣水電等項目，「凡
是符合上市條件的，均要放進上市
公司」。他又預計在2020年之前，
公司總裝機容量將以年均10%以上
速度增長，且保持長時間健康持續
發展。

「新建加併購」擴規模
問及是否會仿效中信集團整體來

港上市，陳建華未有正面回答，但
表示目前母公司的火電裝機容量為
8,000萬千瓦，其中有一半尚未注入
上市公司。水電裝機容量約1,500

萬千瓦，有三分之二尚未注入上市
公司。「如果具備條件，未來可以
考慮」，惟暫時未有具體時間表。
他又稱，內地有巨大發展機會，此
前公司的發展策略是自行新建項
目，未來則會在母公司支持下，實
行「新建加併購」並重的策略。
對於內地調低電價，財務總監

陳存來表示，有關政策實施後，
全國電價降幅平均不到1分錢（人
民幣，下同），公司的相關電價
降幅低於全國平均水平，只有0.85
分，料對公司的影響不到5億元。
至於煤價，他指目前已處於相對
低位，料未來不會大幅上升，仍
會在低位運行，下半年不會高於
上半年。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）彩
星玩具（0869）執行董事杜樹聲昨
於業績會上表示，公司今次首次派
發中期息，派息率約三分一，未來
會因應盈利貢獻及發展資金需要決
定派息比例。另外，公司在年內將
取得一兩個新版權代理，有關產品
計劃在2016年推出。
期內，純利倒退16.8%至1.76億

元，杜樹聲表示，主要由於單次稅
款繳付所致。公司的最大銷售市場
在美國，有關稅率逾40%。以往因

為業績錄得虧損毋須繳付，故未有
反映在財務報表上。

卡通年內送央視審批
受《忍者龜》電影熱潮帶動，期

內，收入按年增加40%至8.35億元。
杜樹聲指公司在上半年已提早付運電
影的周邊產品，佔整體收入約三分
二。由於部分產品收入已入賬，故料
全年收入未必能夠保持四成升幅。
第三輯《忍者龜》卡通片將於下
月美國地區播放，電影續集則暫定

2016年6月上映。公司亦趁勢推出
系列學前玩具，預計相關新產品的
開發及推廣費用會因應提升，佔整
體收入比約5%至8%。
他表示，希望借助《忍者龜》卡
通片及電影打入亞洲市場，現時第
二輯《忍者龜》卡通片正在後期製
作階段，年內將交予央視審批。電
影則預計本月底於內地上映，12月
在日本市場播放。公司亦計劃將在
年內或明年初開拓韓國市場。該股
昨收報2.53元，單日跌10.28%。

香港文匯報訊（記者 曾敏儀）中
國中冶（1618）表示，正在加快推
進混合所有制改革，以「大項目和
小公司先行」為原則。內地媒體引
述中冶董事會秘書康承業指出，將
在有條件的子公司積極推進混合所
有制改革。首先推動有條件的三
級、四級子公司先行改革；其次是
房地產項目和一些工程大項目。另
外公司還會以科技服務型企業推廣

員工持股，吸引人才，激發活力。
上半年中冶非冶金業務收入表現

強勁，搶過本業風頭，截自今年6
月底非冶金業務新簽合同額達
1,290.2億元（人民幣，下同），按
年上升118.1%，佔總新簽合同額
72%。上半年總新簽合同額為
1,782.8億元，按年增加62.1%。總
裁張兆祥昨於記者會表示，受惠於
市場區域擴展，非冶金業務收入如
交通及公路上半年大幅上升。不
過，他指訂單增長已進入穩定階
段，預料難再有大幅增長。

續拓非洲南美中東市場
展望下半年，張兆祥表示會繼續

完善內部管理及控制風險，上半年
集團財務費用已減少 34.9%。另
外，他稱海外銷售市場進一步向
好，集團未來會進一步開發非洲、
南美及中東業務。他預料本土及海

外業務收入按年仍會有增加。他指
位於非洲巴布亞的鎳礦場產能於第
二季由50%提升至70%，他又稱上
月初與當地勞工的紛爭已解決，礦
場只短暫停產。他解釋鎳礦場工程
技術要求，不能滿足當地勞工的就
業期望，於是引起矛盾，日後集團
會改善在海外業務的文化差異。

內房重點拓一二線城市
房地產業務方面，張兆祥指集

團未來會重點發展一、二線城
市，其中南京及天津的土地存量
大，特別是在南京有濱江1號及3
號地皮，兩幅地分別以121億元及
79億元購入。因希望盡快取得投
資成果，集團會集中建設濱江 3
號，另外引入投資者發展濱江 1
號。此外，一幅位於天津市市中
心的地皮將於明年開發，料可滿
足未來3年發展。

■ 康 承 業
指，將在有
條件的子公
司積極推進
混合所有制
改革。
曾敏儀 攝


